



Geografía permitió en 2009 la charla del antisistema detenido por matar a un hombre que llevaba la bandera

Rodrigo Lanza ofreció una conferencia en la Facultad tras aplazarse su entrada en prisión por dejar tetrapléjico a un guardia urbano

C.R. | SALAMANCA

Los polémicos conferenciantes a los que la Facultad de Geografía han brindado sus instalaciones durante el decanato de Valentín Cabero dejan hoy un triste titular vinculado a la Universidad de Salamanca. El antisistema de 33 años detenido el martes en Zaragoza por la Policía Nacional por el homicidio de Víctor Laínez que falleció en el hospital tras recibir una paliza porque llevaba unos tirantes con la bandera de España ofreció una polémica charla en noviembre de 2009 en la institución académica salmantina.

Tras lograr un aplazamiento de su entrada en prisión por dejar tetrapléjico a un guardia urbano de Barcelona después de darle una pedrada, delito por el que se le condenó a cinco años de prisión, el joven Rodrigo Lanza Huidobro participó como ponente en un ciclo de conferencias organizadas por Acción Antifascista Salamanca. A pesar de que como recuerdan exalumnos que formaban parte de la asociación Solución Independiente Universitaria (SIU) solicitaron al entonces decano de la Facultad que prohibiese esta charla, Cabero se negó a hacerlo. Universitarios vinculados en aquella época a movimientos estudiantiles recuerdan no solo la polémica charla, sino que el ahora detenido participó en aque-



El detenido Rodrigo Lanza Huidobro.

llos días en diferentes actos organizados en la capital del Tormes. Y es que, pese a su historial delictivo, Rodrigo Lanza era entonces considerado "una víctima" por la actual alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, y recibió el apoyo del líder de Podemos, Pablo Iglesias, tras el documental "Ciutat morta" que emitió TV3 y que sembraba la duda sobre la culpabilidad del joven, que negaba haber tirado la piedra que hirió de gravedad al agente.

La charla de Lanza no ha sido la única ocasión en la que la Facultad de Geografía ha prestado sus instalaciones para la organización de actos vinculados a grupos antisistema o proetarras. La última y quizá más polémica fue en marzo de 2011, cuando el rector saliente Daniel Hernández Ruipérez prohibió una conferencia promovida por Corriente Roja y Yesca Salamanca. Tras el título oficial de la charla "Libertad de expresión y autodeterminación", se escondía una campaña por la libertad de Arnaldo Otegui, tal y como desvelaban sus organizadores en sus páginas webs. Fueron muchas las voces que pidieron entonces la dimisión del entonces decano, Valentín Cabero. Sin embargo, pocos meses después, éste permitió un acto promocional del actor Willy Toledo, quien un día antes había difundido a través de internet una imagen suya con el número de preso de Otegui con el ánimo de reivindicar su libertad.

También en 2011 y ante la presión social, el decano de Derecho Rafael de Agapito se vio obligado a dar marcha atrás y suspender un debate de la izquierda abertzale, en el que iban a participar tres abogadas del entorno de la izquierda abertzale, Dori Benegas, Haizea Ziluaga y Jone Goirizelaia, y que se había autorizado inicialmente en la Facultad.

Noviembre ANTIFASCISTA

7 CHARLA "PROCESO DE FASCIZACIÓN Y MONTAJES POLICIALES"
Representante de la Coord. Antifascista de Madrid y Rodrigo Lanza "4F"

13 CHARLA "LA LUCHA CLANDESTINA EN LA TRANSICIÓN"
José Luis Frachilla y Dionisio Alonso

20 CHARLA "LA GUERRILLA ANTIFRANQUISTA"
Quico, exguerrillero del Maquis

Todas las charlas serán en la Facultad de Geografía e Historia a las 18:30h

Acción Antifascista Salamanca
www.antifasalamanca.org | info@antifasalamanca.org

El cartel en el que se anunciaba a Lanza. Sobre este texto puede verse el cartel anunciador de las charlas organizadas por Acción Antifascista Salamanca en noviembre de 2009. La primera de ellas corrió a cargo del detenido Rodrigo Lanza Huidobro.

Chileno con nacionalidad italiana

La familia de Víctor Laínez se presentará como acusación particular en el juicio por la muerte de este vecino zaragozano en la zona de copas de la calle Heroísmo y pedirá para el acusado, Rodrigo Lanza, los delitos de asesinato y odio, según informó ayer Efe. Según confirmaron a El País fuente de su entorno, el detenido, nacido en Viña del Mar (Chile) hace 33 años, aunque de nacionalidad italiana, es nieto del almirante Sergio Huidobro, uno de los principales apoyos del dictador Augusto Pinochet. Por otra parte y según otras fuentes, el juez ha paralizado el expediente de expulsión ordinario de Lanza hasta que se resuelva su situación procesal.